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令和５年度 第２回糸島市教育委員会会議会議録 

 

（ 日 時 ）   令和５年５月２９日（月） １３時２８分から１４時３３分まで 

 

（ 会 場 ）   糸島市役所 新館４階 ４号会議室 

 

（出席委員）   西 憲一郎委員(職務代理者)、松尾 実恵委員、 

宗 聖子委員、山口 幸美委員 

 

（事務局出席者） 家宇治 正幸教育長 

         成吉 伸一教育総務課長、吉永 政博学校教育課長、福田 貴史学校教育課課長 

補佐兼教育管理係長、中村 悠毅学校教育課教育支援係長兼指導主事、安部 祐

子学校教育課教育指導係長兼指導主事、野口 順也学校教育課主幹兼指導主事、

金子 剛教育総務課総務係長 

 

（ 傍聴人 ）   なし 

 

１ 会議事項 

 （１）会議録署名委員の指名 

 （２）会議録の承認 

 （３）教育長の報告 

 （４）議事 

なし 

 

２ 報告事項 

（１）糸島市教職員の指導上の措置の実施について 

（２）令和４年度糸島市教職員の時間外在校等時間の状況・分析について 

（３）令和４年度教職員ストレスチェック実施結果について 

（４）令和４年度学校関係者評価について 

（５）令和５年度夏季休業期間中の学校閉庁日の設定等について 

（６）新型コロナウイルス感染症に係る報告 

 

３ その他 

 （１）各課業務の主な取組状況及び課題について 

 （２）教育委員から 

 （３）その他 

 

４ 開 会 

 （家宇治教育長） 

   本日の会議は、定足数に達しています。よって、本日の会議は成立いたしました。 
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これより、令和５年度第２回糸島市教育委員会会議を開会いたします。 

 

（１）会議録署名委員の指名 

 （家宇治教育長） 

   令和５年度第２回糸島市教育委員会会議の会議録署名委員に、糸島市教育委員会会議規則

第１４条第３項の規定により、山口 委員を指名いたします。よろしくお願いいたします。 

 

（２）会議録の承認 

 （家宇治教育長） 

   令和５年度第１回糸島市教育委員会会議の会議録の承認について、お諮りいたします。 

事前に配付しています会議録の記載事項につきまして、何か訂正事項等がありましたら、

ご指摘をお願いいたします。 

 （委員全員） 

   なし。 

 （家宇治教育長） 

ご異議が無いようですので、会議録は承認されました。 

宗 委員におかれましては、会議終了後、会議録への署名をお願いします。 

 

（３）教育長の報告 

 （家宇治教育長） 

   それでは、私の方から報告をさせていただきます。 

   新型コロナウイルス感染症が、２類相当から５類に引き下げられ、位置付けが変更したこ

とにより、日常の教育活動を各学校で推進できることとなりました。 

   特に、５月は、運動会・体育祭の開催が、従前のとおり開催した学校もあれば、少しだけ、

短縮して実施した学校もあります。中学校については、２０日に全中学校が、２７日・２８

日に小学校が６校、開催しています。また、今までは、１名の児童生徒につき２名の保護者

としていましたが、今年は、この観客制限を撤廃して実施していますので、多くの方が観覧

に来られていたと伺っています。 

   それから、後ほど、学校教育課長から報告させますが、今後、小学校の修学旅行、自然体

験教室。中学校では、勉強合宿。このような宿泊体験活動が実施される予定です。 

   ただし、高等学校等で、急速にインフルエンザが蔓延していますので、各学校には、注意

喚起しています。 

   それと、コロナ禍で、この３年間、停滞していました地域との関係。この関係づくりを今

一度、築いていかなければならないと思っていますので、コミュニティ・スクール、学校運

営協議会、校区振興協議会等との連携を密接に行うように、各学校に指示しています。 

   徐々にではありますが、この取組みが進んでいけば、本来、私たちが目指している学校教

育が推進されるのではないかと思っています。 

   次に、教職員の不祥事が止まりません。ご存じのとおり、福岡教育事務所管内では、わい

せつ目的で児童の身体を触ったとのことで、教員が逮捕される事案が発生しています。本人

は、わいせつ目的ではないと否認しているようですが、現在、警察が捜査を進めています。 

   教育活動ですので、教員が児童生徒に寄り添いながら指導、学習支援をしていくのに、全
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く触らないということは不可能ですので、学校には、児童生徒との不要な身体接触を避ける

ように注意喚起しているところです。 

   最後に、後で報告させますが、教職員による不適切な発言が続いていまして、今日の会議

で報告する案件の他に、２件ほど発生しています。しかも若年教員による不適切な発言とな

っています。 

   このことを受け、明日付けになりますが、各学校に注意喚起の指導を行う予定となってい

ます。 

   これで、私からの報告を終わらせていただきます。 

   何か、ご質問がありましたらお願いします。 

   無いようでしたら、次に移りたいと思います。 

 

（４）報告事項 

 （家宇治教育長） 

   今回は議事がありませんので、報告へ移ります。 

報告① 糸島市教職員の指導上の措置の実施について を教育総務課長から報告をさせま

す。 

 （成吉教育総務課長 報告） 

 （家宇治教育長） 

   何かご質問がございましたら、お願いいたします。 

 （西委員） 

   今回の発言の相手は何年生ですか。 

 （成吉教育総務課長） 

   ３年生になります。 

 （西委員） 

   学級全体への発言ですか。個別の発言ですか。 

 （成吉教育総務課長） 

   学級全体への発言です。 

 （家宇治教育長） 

   他にありませんか。 

 （委員全員） 

   なし。 

 （家宇治教育長） 

   無いようなので、次に移ります。 

 

（家宇治教育長） 

次に、報告② 令和４年度糸島市教職員の時間外在校等時間の状況・分析について を教

育総務課長から報告をさせます。 

 （成吉教育総務課長 報告） 

 （家宇治教育長） 

   何かご質問がございましたら、お願いいたします。 
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 （西委員） 

   詳しく分析されていると思いますが、これらの分析は、県下全市町村で同様な分析をされ

ているのですか。あるいは、糸島市だけで分析しているのか。 

 （成吉教育総務課長） 

   この分析は、市独自に関連性を把握するため行っています。 

 （西委員） 

   県下全体の状況が分かればと思うのですが、今回の資料からは、糸島市は減少傾向にある

ことが分かり、良いことと思っています。 

 （家宇治教育長） 

   私どもが推進しているのは、教職員の５時以降の時間の確保。家族とともに過ごす時間、

自身の趣味の時間等を確保していくのが、本来の目的であるので、この目的を外さないよう

にしないといけない。 

業務の絶対量は変わらない。時間の確保のため退勤しろ。となると、業務の持帰りなどの

問題が生じます。このようなことを発生させないため、各学校で取組みを推進することにな

ります。 

   特に、中学校では、生徒指導等の業務で、どうしても時間外在校等時間が生じます。これ

まで、削減するということにはなりませんので、十分に理解しながら推進していく必要があ

ります。 

 （家宇治教育長） 

   他にありませんか。 

 （委員全員） 

   なし。 

 （家宇治教育長） 

   無いようなので、次に移ります。 

 

（家宇治教育長） 

次に、報告③ 令和４年度教職員ストレスチェック実施結果について を教育総務課長か

ら報告をさせます。 

 （成吉教育総務課長 報告） 

 （家宇治教育長） 

   何かご質問がございましたら、お願いいたします。 

（山口委員） 

  高ストレスと判定された職員については、個人情報の観点から個々の氏名等は非開示との

説明でしたが、この開示は、無理なのでしょうか。学校側としたら、誰が高ストレスかが分

かれば、支援の仕方も変わるのではないかと思うのですが。 

（家宇治教育長） 

  ストレスチェックは、個々の結果を本人以外に開示しないことを前提に行われる調査であ

るため、難しいと思います。 

（吉永学校教育課長） 

  学校では、職員個々への面談の中で、表情や会話によって、ストレスの度合いを把握する

ことに努めています。もちろん、職員本人が直接話してくれば対応が可能と考えますが、言
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いづらいでしょうから、面談の中で把握するよう努めています。 

（家宇治教育長） 

  特定までは出来なくても、ある程度、管理職がみれば、ストレスと抱えているのではない

かと想定が出来ますので、それとこの数字を兼ね合わせて対応していくというのが現状です。 

  それと、教員への志願者が不足していることにより、職員定数に対し職員が不足している、

病休等の代替職員が補充されない。これが、職員がストレスを抱えている要因とも考えられ

ます。 

（松尾委員） 

  総合健康リスクの表で、男女比。男性がどのくらいストレスを抱えている。女性がどのく

らいストレスを抱えている。これらが分かる数値はあるのか。 

  というのは、女性は、結婚して、出産し、子育てを行う。もちろん、男性も育児を行うので

しょうが、女性の方がこういったストレスが多いのではと思います。また、４０歳や５０歳

代の職員は、介護によるストレスも考えられます。若年層の職員でも、男性と女性のどちら

がストレスを抱えている割合が多いのかとか、分かれば教えていただきたい。 

（成吉教育総務課長） 

  本日、持ち合わせた資料には男女比がありませんので、ストレスチェックの結果に男女比

が掲載されているかを確認させていただきます。 

  今回、配布した資料は、委託業者から提出があった資料を出しています。また、契約上、

委託業者に分類を詳細にすることを依頼することもできませんので、確認し、男女比が掲載

されていれば、次回会議で報告させていただきます。 

 （家宇治教育長） 

   他にありませんか。 

 （委員全員） 

   なし。 

 （家宇治教育長） 

   無いようなので、次に移ります。 

 

（家宇治教育長） 

次に、報告④ 令和４年度学校関係者評価について を指導主事から報告をさせます。 

 （野口学校教育課主幹兼指導主事 報告） 

 （家宇治教育長） 

   何かご質問がございましたら、お願いいたします。 

（西委員） 

  毎年、報告をいただいています学校関係者評価ですが、評価委員からの主な意見を見るに、

教育全般にかかわる様々な意見が出されていると感じますし、その中には、学校、家庭、地

域の連携を充実してもらいたいとの意見もあります。 

  これらを踏まえ、今年度の方向性の一番目に大事なことが記載されていると思っています。 

  これは要望ですが、資料にも、地域に働きかける活動を軸にした教育課程の再構成を推進

と記載があります。方向性としては重要なことと思います。このことにより、学校と家庭、

地域の連携を更に深めることになりますし、地域、家庭の教育力も向上していくことにもな

ると思います。また、子ども達にとっても人間関係の形成、或いは、自己の肯定感とか、企
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画段階から参画することで達成感に繋がるとも思います。 

  ぜひ、今年度に実施していただきたいと思います。 

（宗委員） 

  各学校、様々な意見があるなと拝見させていただきました。その中で、教室環境において

学級間に差が見られる。改善をお願いしたい。との意見があります。 

  具体的に、学級間の差というのが分かりませんが、もし、早急に対応が可能であれば、お

願いしたいなと思います。 

  あと、コミュニティ・スクールについてですが、地域の方にも、学校に関わりたいなと思

っている方もおられます。地域とのふれあいや子ども達の姿を見たいとの、お声も聴きまし

たので、少しずつでも、今年度からコミュニティ・スクールを充実させていただければと思

います。 

（野口学校教育課主幹兼指導主事） 

  教室環境についてですが、施設ということでなく、学級の中の掃除の状況であったり、掲

示物であったり、といったことに差があるとの意見でした。 

  例えば、子ども達が作った作品が定期的に掲示されたある学級と掲示まで時間がかかって

いた学級があったということで、そういった差があるので、どの学級でも差がないようお願

いしたい。とのことでした。 

（家宇治教育長） 

  このような意見があった場合の学校の対応について、説明してください。 

（野口学校教育課主幹兼指導主事） 

  意見が出された場合、校長、教頭が現場を確認し、職員会議等で周知を図ります。周知後

は、特定の曜日に校長、又は教頭が学校内を巡回し、チェックをしています。 

（家宇治教育長） 

  指摘事項については、細やかに対応しているということになります。 

（松尾委員） 

  南風小学校の運動会に行き、そこで、コミュニティセンター長と話しをしたのですが、南

風校区は、昔から地域との関係性が強く、校長も教頭も助かっていますと言われていると伺

いました。また、運動会の前日に児童が登校していたので、南風小のホームページを閲覧し

たら、詳しく掲載されていて、学校行事だけでなく、地域との活動も掲載されていました。

あの画面なら、地域の方々にも解りやすいと思います。 

  それで、他の学校のホームページも閲覧したのですが、学校での活動がまったく解らない

学校もあれば、南風小みたいな学校もあり、こんなに差があるのだなと思いました。 

  ホームページ上で、地域とどのような活動を行っているのかということが解るには、日頃

から、地域とコミュニケーションが図られている結果と思います。 

  地域とのネットワークの充実という意味でも、子どもが就学している家庭については、学

校からのお便りとかがあるでしょうが、そうでない方については、なかなか学校の情報が入

りませんので、ホームページというツールを活用することは凄く良いことと思いました。 

（家宇治教育長） 

  ホームページの学校間の差については、なかなか解消されていない状況です。以前は、ホ

ームページを管理する職員を配置していたこともありますが、現在は、各学校に管理させて

います。 
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（野口学校教育課主幹兼指導主事） 

  学校側からもこの件について、要望が挙がっていますので、今年度の夏にホームページ作

成の研修を行う予定です。 

 （家宇治教育長） 

   他にありませんか。 

 （委員全員） 

   なし。 

 （家宇治教育長） 

   無いようなので、次に移ります。 

 

（家宇治教育長） 

次に、報告⑤ 令和５年度夏季休業期間中の学校閉庁日の設定等について を学校教育課

長から報告をさせます。 

 （吉永学校教育課長 報告） 

 （家宇治教育長） 

   何かご質問がございましたら、お願いいたします。 

 （委員全員） 

   なし。 

 （家宇治教育長） 

   無いようなので、次に移ります。 

 

（家宇治教育長） 

次に、報告⑥ 新型コロナウイルス感染症に係る報告について を学校教育課長から報告

をさせます。 

 （吉永学校教育課長 報告） 

 （家宇治教育長） 

   何かご質問がございましたら、お願いいたします。 

 （委員全員） 

   なし。 

 （家宇治教育長） 

   無いようなので、報告を終わり、次に移ります。 

 

（５）その他 

 （家宇治教育長） 

   それでは、各課業務の主な取組状況について、各課長から順次報告させます。 

  （成吉教育総務課長、吉永学校教育課長から報告） 

 （家宇治教育長） 

   各課からの報告について、質問がありましたら、お願いいたします。 

 （委員全員） 

   なし。 
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 （家宇治教育長） 

   無いようですので、委員の皆様から何かありましたらお願いします。 

 （委員全員） 

   なし。 

 （家宇治教育長） 

   無いようですので、その他を終了いたします。 

 

（家宇治教育長） 

次回会議の日程ですが、次回の会議は、６月３０日（金）に予定しています。 

以上をもって、第２回糸島市教育委員会会議を閉会します。 

お疲れ様でした。 

 

 

 

糸島市教育委員会会議規則第１４条第３項の規定により、ここに署名する。 

 

 

        教育長 

 

 

        委 員 

     （教育長指名委員） 


